

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	✓	8-D	Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

PRESUPUESTO 2009

Quitán a Sectur para el INM

Según su titular, Rodolfo Elizondo, se destinará más a la seguridad con el recorte

POR SHERICE SÁNCHEZ

arely.sanchez@nuevoexcelsior.com.mx

El recorte al presupuesto para la Secretaría de Turismo y el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) propuesta en el Paquete Económico 2009, presentado por el Ejecutivo federal esta semana, obedece a la necesidad de mayores recursos al Instituto Nacional de Migración (INM), en pro de la seguridad, explicó Rodolfo Elizondo Torres, titular de la Sectur.

Tras su participación en la inauguración de la Exposición Internacional de Proveedores para la Industria Hotelera, Restaurantera y de la Hospitalidad (Abastur), el funcionario reconoció que las labores de promoción desempeñadas por el consejo pasarán a segundo término para la administración del presidente Felipe Calderón.

Informó que de aprobarse la propuesta de paquete económico 2009, el CPTM dejará de recibir 25% de los recursos generados por el cobro del Derecho de No Inmigrante (DNI).

Actualmente el consejo recibe 75% del DNI, pero con el nuevo presupuesto sólo 50% de los recursos obtenidos para este medio serán destinados al turismo: diez al Fonatur y 40 por ciento al CPTM.

El 50 por ciento restante se va para el INM.

Ante este panorama, Elizondo Torres aseguró que tanto él como el titular del CPTM tendrán que sortear las necesidades del sector para hacer una promoción eficaz del país a nivel nacional e internacional.

“Tendremos que ser creativos e inteligentes para sortear nuestras

actividades con el dinero que nos ha sido dado”, declaró Elizondo.

Agregó que el recorte implicará la reorientación de recursos y criterios para las campañas de promoción en Estados Unidos.

“Pero espero que no afecte los proyectos que tenemos con las aerolíneas de dicho país, cuyo fin es que no disminuyan sus vuelos hacia México”, dijo.

El funcionario informó que a la dependencia a su cargo sólo se recortó cuatro por ciento de su presupuesto, mismo que “no implicará mayor problema para el sector”.

Por su parte, el director de la escuela de Administración Turística de la Universidad Anáhuac, Francisco Madrid Flores, consideró que no “es el mejor momento para hacer recortes al turismo, cuando es necesario impulsar al sector ante los problemas económicos mundiales”.

Manifestó que las demandas del país son muchas, pero que no es bueno que se les recorten los recursos a una de las actividades que genera más divisas al país, especialmente a la promoción turística que es tan fundamental para seguir atrayendo viajeros.

25

POR CIENTO

de los recursos generados por el cobro de Derecho de No Migrante dejará de recibir el CPTM

4

POR CIENTO

menos de lo que recibió la Sectur en 2008, es lo que se propone en el nuevo esquema

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	Ø	6-A	Ovaciones	O		Gráfico	O

Foto: AP



PARA levantar la totalidad de la valla de mil 072 kilómetros (670 millas) de la que está construida la mitad, el Gobierno estadounidense ha pedido al Congreso que autorice el uso de 400 millones de dólares destinados a otros programas.

Necesita EU 400 mdd más para el muro fronterizo

WASHINGTON, DC. (AP).- La Casa Blanca necesita otros 400 millones de dólares para completar la valla fronteriza con México, y los investigadores gubernamentales sostienen que esa cifra podría ser incluso insuficiente a fin de concluir su construcción para fines de año.

Para levantar la totalidad de la valla de mil 072 kilómetros (670 millas) de la que está construida la mitad, el Gobierno ha pedido al Congreso que autorice el uso de 400 millones de dólares destinados a otros programas, en su mayor parte proyectos de vigilancia de alta tecnología a lo largo de la frontera entre México y Estados

Unidos, señaló el comisionado adjunto de Aduanas y Protección Fronteriza, Jayson Ahern.

El encarecimiento de los combustibles, acero y mano de obra han ocasionado un descubierta de 400 millones de dólares, explicó Ahern.

"Si se nos acaba el dinero, desgraciadamente tendrán que cesar las obras", indicó Ahern. Agregó que desconoce el costo extra de cada kilómetro (milla) de valla, ya que la cifra difiere debido a las variaciones del terreno y metas ambientales.

Ahern declarará en el Capitolio sobre el descubierta de fondos. En la misma audiencia, el brazo investigador del Congreso, la Oficina de Investigación de Contabilidad del Congreso, indicará a los legisladores que el Gobierno co-

rra peligro de no alcanzar su objetivo de completar la valla a fines de año debido a insuficiencia de personal y complicaciones para adquirir la tierra necesaria en la construcción de la cerca.

El concepto de una valla fronteriza cobró urgencia tras los atentados terroristas del 11 de septiembre del 2001, que azuzaron el encendido debate de la inmigración ilegal. Los funcionarios de inteligencia han indicado que las deficiencias en la frontera sudoccidental permitirían a los terroristas un acceso fácil.

Los detractores del proyecto dijeron que la cerca ofrece una visión que no se condice con un país fundado por inmigrantes o que se enorgullece de brindar oportunidades a todos.

La cerca no tiene como fin detener por completo la entrada de indocumentados, sino dificultarla, señalaron los funcionarios gubernamentales.

La totalidad del plan para reforzar la vigilancia de la frontera con México incluye más agentes de la Patrulla Fronteriza, mayor aplicación de las leyes de inmigración, la erección de la valla y la colocación de una "barrera virtual" electrónica.

El Gobierno fue informado que la erección de la valla electrónica es más difícil de lo calculado tras la prueba de un tramo de 45 kilómetros (28 millas) en Arizona.

Los legisladores culparon al Gobierno del fracaso de la valla virtual, pero Ahern y otros funcionarios consideran que esas críticas son injustas.

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	16	Crónica	0		

Día del migrante

GUADALUPE LOEZA

Ante la migración de los zacatecanos, el gobierno de Amalia García ha generado programas de apoyo tanto para los que se han ido como para los que se quedan.

Para los gemelos Álvarez, el rico y el pobre...

A pesar de que la instalación técnica para los músicos de la maravillosa cantante Adriana Landeros aún no se encontraba del todo lista, decidí escaparme del museo Felguérez, donde se llevaría a cabo la presentación del libro *Mi novia la tristeza*. No tuve que caminar muchas cuadras para llegar al teatro Calderón, el cual está prácticamente frente a la catedral de Zacatecas, donde estaba anunciada la conferencia magistral sobre migración dictada por el doctor Raúl Delgado Wise, coordinador del doctorado en estudios del desarrollo de la UAZ. Al llegar al foyer, ya había bastante gente, entre los asistentes varios presidentes de federaciones de clubes de migrantes de diferentes estados de la Unión Americana. Un enorme letrero que decía: *Día del Migrante Zacatecano* nos daba la bienvenida. Me dio gusto que existiera un día especial para los miles de zacatecanos que se ven obligados de emigrar por diferentes razones ya sea para hacerle frente a la crisis o para prosperar en sus proyectos de vida.

Siempre he sabido que la cuestión migratoria en Zacatecas es un caso muy especial. No hay que olvidar que casi la mitad de los habitantes del estado de López Velarde, es decir un millón y medio, son migrantes. Esta práctica de emigrar de los zacatecanos existe desde el siglo XIX y ahora en el XXI su situación es aún más delicada, como lo explicó el doctor Raúl Delgado. Según el ponente existe una nueva generación de migrantes formada por académicos, lo cual provoca la tan temida fuga de "cerebros". Mismo si estos profesionistas tienen menores ingresos, prefieren trabajar en Estados Unidos por la supesta proyección que esto les pudiera brindar. Zacatecas es el cuarto estado de nuestro país que recibe los mayores ingresos por remesas, sin embargo, en lo que va del año, se ha apreciado una disminución. Esto tendría que ver también con que la tercera generación de migrantes; es decir los nietos, ya no envía dinero a sus comunidades de origen. Primero, porque pre-

fieren invertirlo en el país que los acogió y, segundo, porque ya no les alcanza debido a la recesión de Estados Unidos. Seguramente a esta generación no le interesa el programa "Tres por Uno", que consiste en que por cada peso que aporte el migrante, el gobierno federal, el gobierno estatal y el municipal aportarán un peso cada uno también. Hay que mencionar, no obstante, que este programa ha sido muy exitoso en Zacatecas porque ha ayudado a desarrollar las comunidades de los propios migrantes. Por ejemplo, una vez al mes, Amalia García tiene la costumbre de viajar a Estados Unidos para atender las demandas de los zacatecanos organizados en federaciones, de allí que ella misma se autodenomine gobernadora binacional. En estas reuniones se organizan, asimis-

mo, tianguis agropecuarios en donde se asignan implementos agrícolas, tractores y sementales bovinos para entregarlos a los familiares de los migrantes. No hace mucho, el municipio de Sain Alto recibió dos tractores, una rastra, un remolque y varios sementales. Todo esto por un precio aproximado de 1 millón de pesos. Igualmente con el dinero que aportan los migrantes se construyen carreteras, centros de salud y escuelas.

El doctor Raúl Delgado Wise hizo mucho hincapié en el despoblamiento que resulta de la migración. El 50 por ciento de los municipios de toda la República está despoblado: los jóvenes desde los 12 años dejan de ir a la secundaria para emigrar al norte, por esta razón el gobierno del estado ha creado un programa de becas que se llama: "Para los que se quedan", y que consiste en entregarles mil pesos a estos jóvenes que tengan un promedio de 8. Por otro lado, cada vez más son más las mujeres que emigran. Se podría decir que ahora la migración femenina es la que más ha aumentado. Cuando terminé de hablar el doctor Delgado, en el bloque de preguntas, una reportera comentó que en el municipio de Jerez se hizo un estudio sobre la migración de las mujeres y dijo que en los últimos años las mujeres ya no querían depender de las remesas que recibían y que por eso habían decidido ir a buscarlas ellas mismas. A raíz de este comentario,

Amalia García apuntó: "Ya se acabaron las mujeres sumisas. Ahora son ellas las que deciden, lo cual provoca mucho conflicto entre las parejas, causando incluso, violencia intrafamiliar". Más adelante, la gobernadora agregó: "Queremos que los zacatecanos se queden aquí. Queremos generarles empleos. Queremos establecer una cultura comercial entre Estados Unidos y Zacatecas. Tenemos que aprender a exportar los productos que producimos en el estado como el mezcal, el jitomate, el frijol, el chile y la guayaba. A propósito de esta fruta, estuve en contacto con un empresario norteamericano que tenía una cadena de tiendas de pays. Cuando se enteró que se podía exportar la pulpa de la guayaba se interesó mucho en el proyecto. Se compró maquinaria italiana para la extracción de este producto, igualmente se adquirió maquinaria para procesar este producto. Viajé varias veces a Chicago para definir cantidades y fechas de entrega. El empresario estaba muy entusiasmado y yo más. Todo estaba listo. Me fui para allá para estar presente y recibir la pulpa de la guayaba. Pero nunca llegó. Quería que me tragara la tierra de vergüenza, no sabía qué decirle al empresario. Finalmente el pedido no llegó por falta de coordinación y de formalidad". Dos veces dijo la palabra Amalia García. La dijo con una sonrisa, sin embargo, percibí que nada más de acordarse del incidente, seguía sintiendo vergüenza. Por eso este gobierno ha establecido un Fideicomiso que se llama: "Para migrantes", y que consis-

te en apoyar la instalación de empresas que sean de inversión migrante, es decir, todos los proyectos productivos encaminados a crecimiento económico del estado para generar empleos y combatir la migración.

Por último quiero mencionar algo que me conmovió mucho. Cada federación de zacatecanos en Estados Unidos tiene un evento de gala anualmente. En él se elige a la Reina de Belleza de la Federación, entre las reinas de los clubes que lo conforman. Una vez que cada federación eligió su reina, en la última semana de julio se organiza lo que se llama: "La Semana Cultural de las bellezas migrantes", es decir: "La reina Zacatecas, USA". El premio más importante para las ganadoras consiste en viajar hasta Zacatecas, donde hacen un recorrido por todos los municipios de donde su familia es originaria. Por ejemplo la Reina del Club Jalpa Unido conoció por primera vez a sus abuelos, y también por primera vez hizo un acercamiento a sus raíces culturales. "Nunca imaginé que fuera tan bonita la ciudad de Zacatecas y que tuviera tantos museos. Nunca imaginé que aquí la gente fuera tan amistosa y que la comida fuera tan rica", decía con su coronita en la cabeza. Estaba feliz, pero sobre todo orgullosa de ser zacatecana y de tener a una gobernadora que atiende personalmente a los migrantes, como ciudadanos zacatecanos.